

Al día siguiente, Viernes 28 de Noviembre, se volvió a reunir el Cabildo para tratar de los poderes que el Nuncio Bernardino había dado al Prior y Tesorero de Canarias para que cobraran las rentas de la sede vacante. Al Cabildo no agradó el poder porque no lo creían en forma; pero por respeto al Prior y Tesorero lo admiten provisionalmente, con la condición de que no se saquen de las Islas tales rentas, mientras no llegue poder en forma.

En el Cabildo, Miércoles 14 de Enero de 1523, se habla del testamento de Fernando Vázquez de Arce «*que instituyó por sus sucesores y universales herederos a esta iglesia y fábrica della y al Señor Prior de Osma Don Luis Vázquez Bravo su sobrino por yguales partes*». También tenemos una carta del Obispo Don Luis Cabeza de Vaca, escrita en Sevilla el 1 de Octubre de 1529, dirigida a su Cabildo antes de llegar en que, entre otras cosas, dice:

Avemos seido informado que el obispo don fernando de arce de buena memoria nuestro predecesor dexó a esa yglesia un báculo pastoral e diz que es bueno y que está en Aranda o en Burgo de Osma en poder de un déudo del dicho obispo muchos días ha

El Obispo Vázquez De Arce había ordenado construir en la Capilla de San Juan y de Santa Catalina de la Catedral de Sigüenza hermosos sepulcros para él mismo y para su familia. En ella podemos contemplar su mausoleo con la lápida que le inmortaliza como Obispo de Canarias y el de su hermano D. Martin Vázquez de Arce, «el Doncel de Sigüenza», considerado como «el más bello sepulcro de la imaginería española»⁴. La inscripción del Obispo dice así:

FERNANDVS DE ARZE, PRIOR / OXOMENSIS
ECCLESIE. DE / MUN EPISCOPUS CANARIEN / SIS.
REGIE MAIESTATIS CON / SILIARIVS. OBIIT
ANO MDXXII.

⁴ Peces Rata, Felipe, Canónigo Archivero de la Catedral de Sigüenza: «Paleografía y Epigrafía en la Catedral de Sigüenza», 1988.

— «Heráldica en la Ciudad del Doncel», Edit. Escudo de Oro, Barcelona 1993.

«Sigüenza la Ciudad del Doncel», Edit. Escudo de Oro, Barcelona 1995.

— Rumeu de Armas, Antonio: «Escultura Funeraria Episcopal Canariense».

Anuario de Estudios Atlánticos, 1980.

— Sevilla Gómez, Antonio, Asociación Cultural Independiente: «Los Arce en Sigüenza», 1994.